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ПРИВЕТ, ВЕСНА, 
ПРОЩАЙТЕ, ДОРОГИ

100 ТЫСЯЧ 
НА 20 ДЕРЕВЬЕВ

Весна всегда приходит в наши города Верхнюю и Нижнюю Салду с новыми 
дырами, многочисленными ямами, выбоинами и трещинами на дорогах. Только 
вот с каждым годом «дорожных сюрпризов» становится все больше, несмотря на 
то, что ремонты, пусть и ямочные, проходят ежегодно. 

ПОВЫШЕННАЯ 
ГОТОВНОСТЬ

Городские деревья, в частно-
сти, тополя, это не только 
чистый воздух, но и обры-

вы линий электропередач, поскольку 
возраст нижнесалдинских тополей 
уже не маленький. И, разрастаясь 
ввысь и вширь, они представляют 
настоящую опасность для горожан. 
На городском форуме www.vsalde.
ru глава городского округа Нижняя 
Салда Елена Матвеева сообщила, что 
в 2013 году на спил деревьев в казне 
заложено сто тысяч рублей. Таким 
образом, по словам Елены Владими-

ровны, в этом году удастся спилить 
лишь двадцать деревьев. Поэтому 
работа будет проходить точечно. В 
первую очередь будут выполняться 
заявки улкомов.

В качестве ликбеза заметим, 
что если под деревьями находятся 
электролинии, то это является зоной 
ответственности Облкоммунэнерго, 
поэтому писать заявления нужно на 
их адрес. А если же электролиний 
нет, необходимо обращаться в го-
родскую администрацию.

В Нижней Салде введен ре-
жим повышенной готов-
ности к весеннему павод-

ку. На днях в администрацию города 
поступила телефонограмма, в кото-
рой сообщалось, что в ближайшие 
дни на Урале пройдут дожди и снег, 
что приведет к повышению уровня 
в водоемах.

Чиновники заявляют, что дер-
жат ситуацию на особом контро-
ле. На Нижнесалдинской плотине 
сброшен уровень воды до 5300 мм 
(допустимый - 6300 мм).

А вот управляющие компании 

уже пожинают плоды весеннего 
снеготаяния.

- Строящееся торговое здание на 
улице Ломоносова (рядом с домом 
№42) перекрыло траншею, - возму-
щается Владимир Соловьев, дирек-
тор управляющей компании «Жилой 
дом». – В результате, вся талая вода 
идет в подвал дома №21а по улице 
Строителей. Также весна показала, 
что кровли наших домов нужно ре-
монтировать в срочном порядке. В 
ближайшее время будут проведены 
собрания жильцов, и 32% домов бу-
дет предложена замена кровли.

НЕДЕТСКИЕ ВОПРОСЫ

Строительство детского 
сада «Росинка» приоста-
новлено в связи с много-

численными проверками. Пока 
прокуратура, Министерство фи-
нансов и другие организации пы-
таются найти виновных в причинах 
долгостроя, родители «атакуют» 
администрацию многочисленными 
вопросами: как отследить место 
ребенка в электронной очереди, ка-
ким образом будет проходить ком-
плектование детей в садики, и что 
делать мальчишкам и девчонкам, 
которым выданы путевки в «Ро-
синку». В связи с этим 11 апреля 
в 17.00 в малом зале Дворца куль-
туры Нижней Салды пройдет роди-
тельское собрание. Представители 
городской администрации, отдела 

образования и заведующие детса-
дами ответят на многочисленные 
вопросы родителей. 

- В этом году набор детей в 
детские сады будет проходить 
раньше обычного - с 15 июня, (в 
2012 году – с 15 августа), - рас-
сказала Татьяна Дементьева, за-
меститель главы администрации 
по социальным вопросам. – Дет-
ские сады Нижней Салды в 2013 
году выпустят 157 ребятишек. 
Чтобы увеличить количество 
мест в детсадах, было принято 
решение о ремонте двух поме-
щений в детском саду «Радуга», 
находящемся в совхозе. Часть 
ребятишек (остронуждающихся) 
уже распределена в дошкольные 
образовательные учреждения.

ВЪЕЗД ЗАПРЕЩЁН

С 18 апреля на тер-
ритории Нижней 
Салды вводится 

режим ограничения движе-
ния грузового транспорта 
с нагрузкой на ось более 5 
тонн. Данная мера прово-
дится ежегодно с насту-
плением тепла и таянием 
снега. Движение по городу 
будет запрещено грузовым 
автомобилям, чья масса 
превышает пять тонн. 

Передвижение будет раз-
решено только грузовому 
транспорту, участвующему в 
ликвидации паводка.

Ежедневно на ул. П. Коммуны в Нижней Салде ходят грузовые автомобили, которые разбивают дорогу

Снег постепенно тает, оголяя безобразие дорож-
ного полотна. А ведь на центральных улицах Нижней 
Салды в прошлом году проводился ямочный ремонт. 
Однако уже летом от «заплаток» не осталось и следа. 

Оценить качество салдинских дорог мы попросили 
водителей, которые ежедневно передвигаются на сво-
их «железных конях» по Верхней и Нижней Салде.

- Дороги? А где вы их увидели? – с сарказмом го-
ворит Андрей Волков, водитель с 12-летним стажем. 
– Это же какой опыт вождения надо иметь, чтобы 
лавировать между огромнейшим количеством ям на 
дорогах. Непонятно, за что мы платим деньги. Лучше 
бы все водители скинулись и сами оплатили добро-
совестный ремонт дорог. Пока, к сожалению, деньги 
уходят на бесконечный ремонт машины. Поезди-ка 
по нашим дорогам!

И если одни рассуждают о качестве дорог поверх-
ностно, то другие пытаются найти суть ужасного со-
стояния дорог.

- Вы посмотрите за процессом ремонта дорог. Я на-
блюдал не раз эту картину. Коммунальщики очищают 
яму, кидают туда немного асфальта, закатают его кое-
как ручной машиной, и пошли дальше, - рассказывает 
Евгений Замураев, водитель иномарки. – Разве при 
такой работе асфальт будет долго служить? Да он при 
небольшом воздействии влаги растрескается на мел-
кие кусочки. А большегрузы! Они вообще все цен-
тральные улицы разбили. Между Верхней и Нижней 
Салдой от них даже колея образовалась. Все время тя-
желовесный транспорт через объездные дороги ездил. 
Где это видано, чтобы груженые фуры через центр го-
рода ехали? Это только в Нижней Салде возможно.

Вернемся на несколько лет назад, когда жители улицы 
Парижской Коммуны в Нижней Салде дождались капи-
тального ремонта дороги. А что сейчас? Разбитая дорога, 
огромное количество ям и ухабов. Особенно отличается 
участок между улицами Урицкого и Карла Либкнехта. 
Сначала там коммунальщики перекопали дорогу, устра-
няя аварию на теплотрассе, а сейчас ее добивают фуры. 

Между тем, жители неоднократно звонили в ре-
дакцию и спрашивали, почему по некоторым глав-
ным улицам города ездят большегрузы, разбиваю-
щие и без того ужасное дорожное полотно. 

- Воздействовать на эту ситуацию администрация, к 
сожалению, не может, - признался Сергей Гузиков, глава 
администрации Нижней Салды. – Грузовые автомобили, 
перевозящие сыпучие грузы, не обязаны с нами согла-
совывать перевозки. Они должны только соблюдать до-
рожные знаки, в том числе и ограничение по массе – не 
более 25 тонн. ГИБДД сейчас очень жестко следит за 
этой ситуацией. Так, пару недель назад сотрудниками 
дорожно-патрульной службы был остановлен автомо-
биль, перевозящий бетонные плиты. После проверки 
оказалось, что он вез груз массой 50 тонн. Предприятию 

выписан штраф, поскольку перевозки согласованы с 
Министерством транспорта, а, следовательно, и должны 
быть согласованы с администрацией города.

Как рассказал Сергей Гузиков, основная проблема 
Нижней и Верхней Салды - в отсутствии весов для изме-
рения массы груза. И если Верхней Салде удалось вос-
пользоваться ими хоть какое-то время, что сразу сократи-
ло количество грузовых перевозок по городу, то Нижняя 
Салда надеется на порядочность дальнобойщиков.  

А вот по новой дороге по улице Уральской (Чепак 
штрассе) в Нижней Салде хоть многотонные автомо-
били не ездят, дорога буквально затрещала по швам. 
А помнится, меньше года назад городские власти 
хвалились долгожданным открытием. 

По данным ГИБДД, неудовлетворительное 
состояние дорог является причинами дорожно-
транспортных происшествий в половине случаев. 

В этом году на ремонт дорог в Верхней Салде 
будет потрачено 12 миллионов рублей, чуть бо-
лее семи с половиной миллионов из них уйдет на 
ремонт дорог общего пользования местного зна-
чения. Часть денег, естественно, выделена из об-
ластного бюджета. Известно, что к работам дорож-
ные службы приступят в мае. В ближайшее время 
будут объявлены конкурсы. Однако уже известно, 
на каких улицах «будет праздник»: Р. Люксембург, 
III Интернационала, Карла Маркса, Лесная, Спор-
тивная, Воронова, Вокзальная и Устинова. Более 
того, власти сообщают, что в 2013 году и дворовые 
территории заметно улучшатся.

Что касается Нижней Салды, то в этом году на дороги вы-
делено больше денег, чем в прошлом.  Как говорят в админи-
страции, для Нижней Салды наступило сказочное время.

- На 2013 год в бюджете города на ремонт дорог зало-
жено 8 млн 700 тыс. рублей, - сообщил Сергей Николае-
вич Гузиков. – В прошлом году эта сумма была меньше 
– 5 млн 800 тыс. рублей. Ямочные ремонты на улицах 
Фрунзе и Ломоносова, как всегда, будут проведены до 
майских праздников. Также на этот год запланирован 
ремонт дороги в Китайской стене. Без внимания не оста-
нется и частный сектор, там будут ремонтировать участ-
ки дорог на основании пожеланий избирателей.

Российские дороги всегда были проблемой №1. 
Чего не скажешь о Европе, которая всегда славилась 
хорошими дорогами. И сейчас россияне, побывав за 
границей, отмечают высокое качество асфальтового 
покрытия. В России асфальтового покрытия нет. У 
нас все "дорожные" деньги уходят на ямочный ре-
монт. Может это кому-то выгодно? Ведь отследить, 
сколько денег потрачено на "заплатки" сложнее, чем 
на качественное, полноценное покрытие дороги. Ну 
кто будет стоять "над душой" у коммунальщика, и 
смотреть, сколько лопат асфальта он кидает в яму.

Ксения МАЛЫШЕВА

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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ВОПРОС ТРУДА –
 СПЕШИТЕ СЮДА!

19 апреля с 10.00 до 16.00 в большом зале 
администрации Верхней Салды Государ-
ственной инспекцией труда, в состав которой 
включены государственные инспекторы тру-
да по правовым вопросам и по охране труда 
Свердловской области, проводится информа-
ционно – консультационная встреча.

С 10.00 до 12.00 – встреча с работода-
телями и представителями организаций 
Верхнесалдинского городского округа по 
вопросам обязанностей работодателя со-
блюдения норм трудового права при при-
влечении и использовании труда наемных 
работников.

С 13.00 до 16.00 – консультативный при-
ем граждан по вопросам соблюдения ра-
ботодателями требований трудового зако-
нодательства. Предварительная запись по 
телефонам: 2-34-42, 2-34-76.

ЛЕЧЕНИЕ 
НА МАТЕРИНСКИЙ 

КАПИТАЛ

К трем пунктам расходования материнско-
го капитала: улучшение жилищных условий, 
получение образования ребенком, формирова-
ние накопительной части трудовой пенсии для 
женщин добавилось еще несколько пунктов. С 
2013 года материнский капитал можно также 
расходовать на приобретение садовых участ-
ков и дачных садовых домиков, санаторно-
курортное лечение на маму и ребенка, а также 
медицинское лечение ребенка. 

По данным начальника Управления социаль-
ной политики населения Татьяны Назаретян, в 
Нижней Салде выдано уже 28 сертификатов. 

Напомним, что в этом году материнский 
капитал был проиндексирован и сейчас со-
ставляет 408 тысяч рублей.

СРАБОТАЛИ 
СИНХРОННО

20 бутылок водки и аэрогриль - именно с 
этой неоплаченной покупкой сотрудники по-
лиции Верхней Салды задержали мужчину и 
женщину в супермаркете «Монетка». В поли-
ции говорят, что пара работала сообща. Придя 
в магазин, они разделились: мужчина отпра-

вился в виноводочный отдел, женщина – к бы-
товой химии. «Прикупив» необходимое, они 
направились на улицу, правда, через запасной 
выход. В последний момент их заметил охран-
ник, он было бросился к ним, но воришки ока-
зались проворнее.

- На месте преступления полицейские 
изучили запись с камер видеонаблюдения и 
узнали ранее судимого гражданина 1994 года 
рождения, жителя города Верхняя Салда, - 
рассказали в пресс-службе полиции Верхней 
Салды. - По предполагаемому месту житель-
ства направились оперуполномоченный уго-
ловного розыска и участковый.

Когда все-таки сотрудники полиции нагря-
нули в квартиру к воришкам, те уже успели 
распить не только пару бутылок «белень-
кой», но и «закусь» приготовили в аэрогриле. 
На парочку завели уголовное дело по статье 
«грабеж, совершенный группой лиц по пред-
варительному сговору». Им грозит тюремный 
срок до 7 лет.

ЗА ГОРОЖАНАМИ 
УСТАНОВЯТ СЛЕЖКУ

Велика вероятность того, что в Нижней 
Салде появятся две дополнительные камеры 
видеонаблюдения.

- На сегодняшний день в городе уже установ-
лены семь камер видеонаблюдения, располо-
женные на перекрестке Фрунзе-Ломоносова, у 
отделения Сбербанка, на площади Быкова, у го-
родского Дворца культуры, у Нижнесалдинской 
плотины, на стадионе СОК и в парке Металлур-
гов, - рассказала Татьяна Дементьева, замести-
тель главы администрации по социальным во-
просам. – Две камеры видеонаблюдения будут 
установлены в районе стадиона школы №7 (с 
видеообзором до супермаркета «Монетка»), а 
также на стадионе Нижнесалдинской гимназии.

ЕВРАЗ ПОСТАВЛЯЕТ 
ПРОДУКЦИЮ ДЛЯ 
МАСШТАБНОГО 

ПРОЕКТА

ЕВРАЗ участвует в проекте по модерниза-
ции участка железнодорожного сообщения 
между Россией и Финляндией. Компания 
поставляет рельсы для строительства желез-
нодорожной линии категории «особо грузо-
напряженная» Лосево – Каменногорск, по 
которой пойдет интенсивное грузовое  движе-
ние к морским портам Финского залива. 

В настоящее время строители прокладывают 
двупутную ветку длиной более 60 км. ЕВРАЗ уже 
отгрузил порядка семи тысяч тонн качественных 
термоупрочненных железнодорожных рельсов 
Р65Т1 производства ЕВРАЗ НТМК. Всего компания 
планирует поставить порядка 13 тыс. тонн рельсов 
для реализации проекта по строительству железной 
дороги в Северо-Западном федеральном округе.

Сегодня на ЕВРАЗ НТМК выпускается более 
10 видов рельсов из различных марок стали с 
повышенной прочностью и износостойкостью. 
Рельсы предназначены для эксплуатации на путях 
промышленного железнодорожного транспорта, 
метрополитена, в условиях низких температур 
и др. Кроме рельсов, на двух промышленных 
площадках ЕВРАЗ НТМК в Нижнем Тагиле и 
Нижней Салде производится продукция, востре-
бованная в железнодорожной отрасли:  колеса, 
бандажи и рельсовые скрепления.

Инвестиционный проект строительства же-
лезнодорожной линии категории «особо грузо-
напряженная» Лосево – Каменногорск утверж-
ден Министерством транспорта РФ в 2010 году. 
Цель проекта – перенаправить грузовое движе-
ние к портам Финского залива на направление 
Ручьи-Петяярви-Каменногорск-Выборг. Это 
освободит линию Санкт-Петербург – Хельсин-
ки, позволив пустить по ней скоростные пасса-
жирские поезда. www.tagilcity.ru

ОТРАВИЛСЯ 
СУРРОГАТОМ

23-летний мужчина умер в Нижней Салде, 
отравившись суррогатом. По словам Михаила 
Губанова, главного врача Нижнесалдинской 
ЦГБ, молодой человек приобрел, как оказалось, 
20-рублевый лосьон в одном из магазинов горо-
да. Реаниматологи связывают его смерть именно 
с употреблением этого отравляющего вещества. 
В тяжелом состоянии находится еще одни 44-
летний салдинец, диагноз которого аналогичен. 

С 1 января 2013 года по новому законо-
дательству минимальная цена полулитровой 
бутылки водки должна составлять не менее 
170 рублей. Зачастую таких денег у людей, 
любящих выпить, не оказывается, и они при-
обретают «что подешевле». Но дешевое, к со-
жалению, не всегда бывает качественным. 

«ЧИСТЫЙ ГОРОД» 
ОБЕСКУРАЖИЛ

«Будем создавать программу выхода из кри-
зисного положения предприятия», - об этом на 
оперативном совещании сказал Виктор Зобнин, 
новый директор МУП «Чистый город».

Также он заявил, что для него стало нонсен-
сом то, что коммунальные работники не обеспе-
чены спецодеждой. Более того, на предприятии, 
по его словам, отсутствуют бытовые условия 
для шоферов и дворников. К тому же, сотрудни-
ки не проходят медицинское обследование.

Обескуражен новый директор и тем, что в 
городе напрочь отсутствуют канавы, и талая 
вода бежит по дорогам, размывая их.

- Признаюсь, я пришел не в лучшее для 
предприятия время, - говорит Зобнин. – Ска-
жу сразу, я не волшебник, и по одному мано-
вению палочки решить все проблемы разом не 

смогу, но мы будем работать.
Напомним, Виктор Германович Зобнин вы-

играл конкурс на должность директора МУП 
«Чистый город» и со второго апреля приступил 
к своим обязанностям. 

ОДЕТЬСЯ ПО ФОРМЕ

Власти в очередной раз подняли вопрос о 
возвращении школьной формы. Нововведение 
планируется ввести с 1 сентября этого года.

- Нужно принять какие-то федеральные ре-
шения, которые обязали бы регионы вводить 
эту форму, и дать возможность и регионам, и 
муниципалитетам определиться с деталями, - 
сказал Президент Владимир Путин 29 марта 
на конференции Общероссийского народного 
фронта в Ростове-на-Дону.

В тот же день в Госдуме заявили, что соот-
ветствующие поправки в действующее зако-
нодательство депутаты примут оперативно, с 
тем, чтобы уже 1 сентября дети пошли учить-
ся в форменной одежде.

Министерство образования и науки РФ уже 
предприняло шаги в этом направлении. На 
своём сайте оно опубликовало «Модельный 
нормативный правовой акт субъекта Россий-
ской Федерации об установлении требований 
к одежде обучающихся».

Школы вправе устанавливать единую форму 
для ежедневного ношения, а также парадную и 
спортивную одежду. На ней могут быть отличи-
тельные знаки школы или класса. В докумен-
те также отмечается, что в школах некоторых 
субъектов РФ уже введены единые требования 
к одежде школьников. Более того, в ряде обла-
стей практикуется финансовая поддержка как 
отдельных категорий граждан по приобретению 
формы, так и фирм, которые её шьют. 

К слову, учащиеся школы №7 уже не первый 
год имеют свой отличительный вид – черные 
жилеты. В гимназии школьники также старают-
ся одеваться «по дресс-коду»: девочки в юбоч-
ках, блузках и платьях, а мальчики - в брюках и 
рубашках. По материалам «Областной газеты».

НЕГАСИМАЯ ВЕРА 
В МЕЧТУ

14 апреля в 15.00 в ГДК им. Агаркова в 
Верхней Салде состоится отчетный концерт 
детской школы искусств «Ренессанс» «Нега-
симая вера в мечту». Приглашаются все жела-
ющие. Стоимость билета 200 рублей. Справки 
по телефонам: 5-22-04, 2-42-10.

"МИНУТА СЛАВЫ" 
ЖДЕТ ТАЛАНТОВ

Объявляется набор участников на шоу 
«Минута славы».

Умеешь петь? Танцевать? Показывать фо-
кусы? Или ещё что-нибудь интересное? Если 
талант распирает тебя на части, успевай по-
дать заявку на участие! Победитель получит 
приз 10 000 рублей. 

Заявки принимаются до 20 апреля с 12:00 
до 17:00 по телефону 8-904-169-5665.

За новостями следила 
Ксения МАЛЫШЕВА

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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В ЧЬИХ РУКАХ 
КОСМОКУБОК?

На протяжении двух недель - с 25 марта по 3 апреля в спортивном 
зале КФК «Вымпел» разыгрывался Кубок Космонавтики по волейболу 
среди смешанных (4 мужчины и 2 женщины) команд. За Кубок боролись 
шесть коллективов. С первых игр лидерство захватили волейболисты 
СОК «Металлург», обыграв команду НИИМаш со счетом 2:0 и команду 
волейболистов «ЕВРАЗ-НТМК» «НСМЗ» также со счетом 2:0. Команда 
НИИМаш потерпела единственное поражение и стала серебряным при-
зером учрежденного Кубка. На третью ступень пьедестала поднялись 
волейболисты Химемкости. Впервые без медалей, а Кубок проходит уже 
четвертый год, остались волейболисты ОАО «ЕВРАЗ-НТМК» «НСМЗ». 
Не добилась особых успехов и команда МЧС, заняв пятое место. 

Турнир на Кубок Космонавтики прошел на высоком уровне, победите-
лей и призеров награждали В. П. Трубановский и В.Д. Канаев, всех спор-
тсменов и болельщиков поздравили с наступающим Днем Космонавтики, 
ведь именно к этому празднику и были приурочены волейбольные матчи.

Александр ПАВЛОВ,  
председатель федерации волейбола

ЗАСЛУЖЕННО. 
ЕДИНОГЛАСНО!

Молодежная отчетно-выборная конференция состоялась на НИИ-
Маш 4 апреля. В ней приняли участие 41 человек.

Степан Бекетов, председатель молодежной организации научно-
исследовательского института машиностроения, рассказал об итогах 
работы за 2012 год. Собравшиеся, выслушав доклад Степана, признали 
работу молодежной организации предприятия удовлетворительной. 

Также на повестке дня стоял вопрос о внесении изменений и дополнений 
к Уставу «молодежки». Но поскольку от подразделений никаких утвержде-
ний и предложений не поступало, Устав оставили в прежнем варианте.

Пожалуй, одним из главных вопросов конференции стало избрание пред-
седателя молодежной организации. Единогласно путем открытого голосова-
ния собравшиеся выбрали действующего председателя Степана Бекетова. 

Степан работает не только в масштабах института, он инициатор многих 
идей. Степа неравнодушно относится к проблемам города: экологическим, 
политическим, социальным. Именно таких людей, как Степан, просто необхо-
димо продвигать в городскую власть, его активная жизненная позиция будет 
хорошим подспорьем в работе.

И если первое лицо молодежной организации осталось прежним, то 
исполком поменялся практически на 50%. 

На конференции были заданы и насущные вопросы.
- Расскажите о том, как проходит финансирование и отчет расходо-

вания денежных средств на мероприятия, проводимые молодежной 
организацией, - поинтересовался Игорь Кальницкий.

На это Степан Бекетов сказал, что в конце каждого года утверждается план меро-
приятия и суммы, необходимые для их проведения. Перед каждым мероприятием 
составляется смета расходов. В бухгалтерии выдаются денежные средства на по-
дотчет. А после проведения мероприятия в бухгалтерию сдается отчет о расходах. 

Ксения МАЛЫШЕВА

яРКИй ЛУЧ 
ВИКтОРА АНтРОпОВА

Победителем стала команда СОК "Металлург"

Накануне Дня космонавтики встает традиционный вопрос - о ком из роман-
тиков звездных просторов, работающих в НИИмашиностроения, лучше всего 
рассказать? Немалая сотня ниимашевцев подпадает под перо журналиста. У 
Виктора Сергеевича Антропова, начальника сектора испытаний, для обще-
ния с прессой поводов несколько: он ровесник НИИМаш, участник испытаний 
легенды космоса «Буран», и в этом году награжденный Федеральным косми-
ческим агентством Знаком Королева. Родом из Вятских полян (Кировской об-
ласти), Виктор Антропов и не предполагал, что когда-то окажется в Нижней 
Салде. На карте такого города не видел, зато этот "невидимый" городок стал 
для него производственным пьедесталом и уже родным домом.

- Виктор Сергеевич, 
Вы, как и многие ра-
ботники института 
окончили Казанский 
авиационный. Навер-
ное, с детства мечта-
ли о далеких мирах, по-
корении орбит?

- Как раз Казанский 
институт – это случай-
ность. После окончания 
школы к нам приехал 
бравый военный и рас-
писал в красках о замеча-
тельном Пермском воен-
ном училище. Несколько  
парней решили посту-
пать в военное училище. 
Приехали на место, а 
действительность оказа-
лась далека от красивых 
рассказов офицера. Нас 
практически закрыли в 
летнем лагере, лишив 
свободы. Представление 
о благородном офицер-
ском будущем  исчезло 
бесследно. Мы сбежали. 
Ближе к дому был Казан-
ский авиационный ин-
ститут, успел поступить 
туда. Хотел свою жизнь 
связать с авиацией, само-
летостроением. Авиация 
была роднее. Отец рабо-
тал на оборонном заводе. 
Рядом находился мощ-
ный аэродром - росли 
вместе с АНами, ИЛами. 
Мы, мальчишки, на  аэро-
дромном поле гоняли в 
футбол. Правда, факуль-
тет выбрал «двигатели 
летательных аппаратов». 
Трудно сейчас вспом-
нить мотивы выбора, но 
думаю, свой отпечаток 
наложило время – нашим 
космическим достижени-
ям завидовал весь мир, к 
тому же когда-то в дет-
стве я прочитал книгу 
о Циолковском «Звезда 
КЭЦ», которая разбуди-
ла юношеский максима-
лизм, романтику неизве-
данного. 

 - Каисты отлича-
ются своей сплочен-
ностью. Проводятся  
слеты, у каистов завид-
ное студенческое брат-
ство.

- Слеты, конечно, 
стали проводиться не 
так давно, но в Казань 
на встречу с однокаш-
никами выезжали по 
круглым датам выпу-
ска. Пока учились исто-
рией института не так 

интересовались, а тут 
недавно  узнал, что там, 
оказывается, труди-
лись, воплощали свои 
космические идеи Кур-
чатов, Глушко, Келдыш. 
В прошлом году было 
тридцатилетие выпуска 
нашего факультета, при-
был  и наш бывший де-
кан. Возраст уже очень 
солидный, а ум живой, 
энергичный.  Всех вы-
пускников помнит, как 
учились, к чему стреми-
лись. В канун отъезда 
на встречу я искал свои 
старые студенческие 
фотографии и наткнул-
ся на подарочный аль-
бом по выставке «Со-
ветская космонавтика». 
Вспомнил, что вручили 
мне его еще на          п е р в о м 
курсе «за успешное на-
чало овладения специ-
альностью». Из этого 
сделал вывод, что, на-
верное, был пытливым 
первокурсником.  От 
этого альбома теплом 
студенческим повея-
ло… Нас в 1982 году из 
КАИ в Нижнюю при-
было пятеро. Надеж-
да Бикулева, Валерий 
Шадрин и я остались в 
Нижней Салде. В пер-
спективе планировало 
в НИИМаш в тот год 
прибыть намного боль-
ше, но челябинский 
«зазывала» переманил  
моих сокурсников на 
свое предприятие. Тог-
да тоже была своя тех-
нология пиара.  

- Виктор Сергеевич, 
у человека, работающе-
го в космической отрас-
ли, есть свои любимые 
детища. Какая работа 
была для вас самой яр-
кой, захватывающей?

- Несомненно, это 
«Энергия-Буран». На 
каком подъеме мы рабо-
тали! Время не делили 
на рабочее и нерабочее. 
Это уникальное до-
стижение не только со-
ветской космонавтики 
– в мировых масштабах.  
Оно недосягаемо еще бу-
дет десятки лет. «Буран» 
- это яркий космический 
луч всех создателей, ис-
пытателей. Беспилот-
ный полет «Бурана» до-
казал уникальность этой 
совершенной техники, 

и все гордились нашим 
«Бураном», но решения 
принимают не созда-
тели и испытатели… 
Конечно, здорово, что в 
неповторимом «Буране» 
есть немалый вклад на-
ших ниимашевцев.

- Вы бывали на Бай-
конуре, участвовали в 
запусках, испытаниях. 
Каков он, легендарный 
Байконур?

- Не только на Бай-
конуре был. Был в 
Плисецком. Байконур 
– это огромнейшее 
сооружение. Сколько 
вложено колоссаль-
ного труда, а сколько 
могущественных кор-
пусов! Размеры соору-
жений поражают. Увы, 
многие сегодня не ис-
пользуются. Байконур 
– это непередаваемое 
ощущение мощи. Нахо-
дясь на Байконуре, еще 
раз понимаешь, что до-
стижения космической 
отрасли в Советском 
Союзе, теперь России, 
для многих иностран-
ных держав пока не-
приступны.

- Можете из трех 
составляющих набро-
сать характерный пор-
трет ниимашевца?

- Целеустремленный, 
неравнодушный, предан-
ный своему делу - с эта-
кой ноткой фанатизма!

- Люди, приходящие 
с других предприятий, 
отмечают демократич-
ность руководителей 
подразделений НИИМаш. 
Правда ли это?

- Действительно, это 
так. С 80-х годов, когда я 
прибыл на предприятие, 
оперативные совещания 
в подразделениях отме-
чались тем, что наш не-
посредственнй руководи-
тель Александр Яковлев 
ввел правила: для дела 
надо - возьми и скажи! 
Решим. Продуктивно, с 
пользой и оперативно. 
До сих пор эта традиция 
живет на предприятии.

- Вам выпал билет 
в космическое путеше-
ствие, какую планету 
бы выбрали?

- Путешествие начал 
бы с ближнего спутника 
Земли - Луны. Там на-
верняка есть свои до-
стопримечательности. И 
верю, что на Марсе бу-
дут яблони цвести…

- Напутствие в ка-
нун Дня космонавтики 
коллегам, соратникам 
отрасли.

- Всех коллег - с празд-
ником. Успехов, удачи, 
здоровья и процветания 
нашему родному уни-
кальному предприятию!

 
Вероника ПЕРОВА

Виктор Антропов, начальник сектора отд. №082 в ка-
нун Дня космонавтики награжден Знаком Королёва 
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Как тяжело быть в этом мире одному... Ни радостью не поделиться, ни бедой. Ни в кино сходить, 
ни просто погулять. Да что там погулять, праздники проводишь в одиночестве. А так хочется вни-
мания и заботы. Что делать? Как быть? Выход есть! Наш клуб знакомств – «Рандеву». Мы поможем 
вам составить текст и поместим его в нашей газете. ЗВОНИТЕ ПО ТЕЛЕФОНУ – 8 902 877 99 84. Со-
ставление текста и размещение его в течение месяца - 150 рублей. Последующее ежемесячное  раз-
мещение - 100 рублей. Конфеденциальность гарантируем.  Размещение информации о вас в «Рандеву» 
увеличивает ваши шансы встретить свою половинку. Дерзайте!

КЛУБ ЗНАКОМСТВ “РАНДЕВУ”
ЗНАКОМСТВА. РЕКЛАМА

ЛЬВИЦА  (42-164-66) 
 Симпатичная женщина познакомится с одиноким, обеспе-

ченным мужчиной  от 40 до 48 лет для серьезных отношений. 
// 89655305225.

ЛИЗА (55-160-70) В.Салда
Познакомлюсь с мужчиной для серьезных отношений. Воз-

раст от 50 до 60 лет. // 89506593291.

БРЮНЕТКА (48-157-60) В.Салда
Одинокая женщина желает познакомиться с мужчиной 45-55 

лет, с  порядочным, не жадным, вредные привычки - в меру. О 
себе при встрече. // 89530443362 с 20 до 22 часов.

РАК (29-178-100) В. Салда
 Для женщины, которая станет моей любимой, готов прак-

тически на все!  Вы любите домашний уют, вкусно готовите и 
мечтаете  о серьезных отношениях - звоните! //  89028742231.

ЮРИЙ ( 42-175-65)
Познакомлюсь с женщиной, несклонной к полноте для се-

рьезных отношений. Проживаю в Верхней Салде. Работаю. 
Звоните по телефону  после 19.00  - 89827079620

БРЮНЕТ (31-168-70)
 Хочу познакомиться с девушкой (от 25 лет) для серьезных 

отношений. Не курю,пью в меру. Веселый, трудолюбивый, 
жизнерадостный. Работаю на ВСМПО, проживаю в Верхней 
Салде. // 89536041343

ЮЛЯ (55-163-60)
Вдова, очень одинока! Рядом нет близкого человека. Позна-

комлюсь с мужчиной от 50 до 60 лет, ростом от 170 см. Если Вы 
одиноки и Вам не хвататет тепла и ласки женских рук, звоните 
по телефону 89826239491.

ВАЛЕРИЙ ( 50-164-75) 
Познакомлюсь для общения с симпатичной брюнеткой, с 

хорошим уровнем интеллекта. О себе: с руками. С головой. 
Могу дать главное: интересное общение, внимание и заботу, 
все остальное зависит от Вас. Телефон  8 922 141 8731.

ДЕВА. (65-156-73)
Познакомлюсь с мужчиной для совместного проживания. 

Живу уже давно одна (вдова) – жить одной нелегко. Люблю уют 
в доме, общение и очень люблю путешествовать. Жду звонка 
от мужчины в возрасте до 60 лет, который хочет создать семь. 
// 8952 135 13 66

ИННА 
Познакомлюсь с одиноким мужчиной от 50 до 60 лет. Ищу 

друга и мужского понимания. Если у нас все сложится, то обе-
щаю со своей стороны вкусные обеды, заботу и внимание. Зво-
ните: 89521452726.

РЫБА  (50-156-60)
Очень нужен мужчина!  Имеющий права на вождение машины, 

умеющий вбить гвоздь, вскопать огород, подбодрить добрым словом. 
Вредные привычки не помеха, если они в меру!  о себе: хорошая 
хозяйка, привлекательная женщина. хочу построить добрые и ис-
кренние отношения, а может и полюбить...  //89630511136

Городской портал Верхней и Нижней Салды



ДРОВА. ДЕШЕВО. колотые смешан-
ные. Доставка а/м "Урал". Без выходных. 
тел. 8-912-66-50-378, 8-982-601-10-61

НЕДВИЖИМОСТЬ
КУПЛЮ
***3-х или 4-х комнатную квартиру в г. Н. Сал-
да, на ул. Уральской, 1 этаж не предлагать. // 
89292171349, 89220302142.

СДАМ
***Малосемейка. Дорого. Бригаде. командировоч-
ным. // 891268994760.
***Комната в общежитии г. Н. Салда, ул. Фрунзе, 137. 
Предоплата за 2 мес. // 89501983536.
*1-комнатная квартира в г. В. Салда, г. Н. Салда – по-
суточно. // 89501976039.
**Квартира в г. Н. Салда, ул. Рабочей Молодежи. // 
89045414274.
**Квартира посуточно в г. Н. Салда. // 89090154405.
*Торговый павильон «Пражечка» напротив госпиталя 
в г. В. Салда, ул. Воронова или продам. // 89049803703.

СНИМУ
*Сад в «Ключиках» с домом и баней. Последую-
щий выкуп. // 89041649764.
ФГУП НИИМаш снимет жилье для молодых спе-
циалистов. // 3-62-55.

МЕНЯЮ
***4-комнатная квартира НИИМаш пл. – 62 кв.м. на 
2-комнатную с доплатой. Рассмотрим любые вариан-
ты. // 89041621808.
*Молодая семья снимет 2-комнатную квартиру. Поря-
док и оплату гарантируем. //89041669740.

ПРОДАЕТСЯ
***Дом в г. н. Салда. Есть баня, участок – 22 сотки. 

// 89041734223.
***2-комнатная квартира СМЗ по ул. Уральской в г. Н. Салда, 
4 этаж. // 896360321401.
*2-комнатная квартира в г. В. Салда, пл. – 52,5 кв.м., цена – 1 
млн. 400 тыс. руб., или обменяю на 1-комнатную квартиру, 
либо малосемейку. // 89527301517 (после 15.00).
*2-комнатная квартира, г. Н. Салда, ул. Строителей, 37, 1 
этаж, пл. – 48 кв.м. // 89089175580.
*2-комнатная квартира, в г. Н. Салда, 1 этаж. Пл. – 47,2 кв.м. 
// 89193960135, 89090013396.

*2 комнаты, пл. – 23 кв.м. – каждая. // 89678505666.
**3-комнатная квартира г. Н. Салда, ул. Строителей, 34, 2 этаж, пл. – 60 
кв.м. // 89068598864.
*Газифицированный жилой дом г. Н. Салда, ул. К. Либкнехта, 116. Или 
меняется на 1-комнатную квартиру. // 89122413168.

тел./факс: (34345) 3-07-07; saldarab@mail.ru
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**1-комнатная квартира, г. Н. Салда, ул. Уральская, 10, 2 этаж. 
// 89617728314.
**Комната в общежитии г. Н. Салда, ул. Фрунзе, 137. 
//89122496465.
**Каменный дом. Есть газ, скважина, огород. Или меняется на 
1-комнатную квартиру с доплатой. // 89655194079.
**1-комнатная квартира, г. Н. Салда, ул. Новая, 5, пл. – 31 кв.м. 
После ремонта. // 89221259678.
**2-комнатная квартира в г. Н. Салда (Кержаки). // 89292217241.
**Газифицированный дом, г. Н. Салда, ул. Луначарского, 90. 
//89049887932.
**Дом в г. Н. Салда, ул. П. Коммуны, 38, огород 5 соток. // 
89506504623.
***Газифицированный дом в Верхней Салде , огород 9 соток.// 
89222947401.
***3-комнатная квартира в Нижней Салде - 3 этаж. Ремонт. До-
рого. Без торга. // 89090070796.
***Жилой дом в г. Н. Салда или меняю на малосемейку. Вода в 
доме. // 89222272926.
***Дом в р-не городка строителей в г. Н. Салда. Газовое ото-
пление, скважина, огород – 22 сотки. Земля в собственности. // 
89655029432
*Участок на Малом мысу, 6 соток  под строительство, газ, 
скважина, кессон. // 89655146723.

ТРАНСПОРТ
***УАЗ-514, 1997 г.в.., торг, обмен. // 89090285890.
***Автомобиль «Черри-Кимо», 2009 г.в., куплена в 2010 году. 
Зимняя, летняя резина. // 89068583170.
*Опель-Вектра, 1991 г.в., цвет – красный, цена – 135 тыс. руб., 
торг. // 89045418822.
*Мазда-Демио, 1998 г.в., в хор. сост., пробег – 190 тыс. км. // 
89655146723.
*Ока, цвет – белый, 2004 г.в., в хор. сост., пробег – 29 тыс. км., 
цена – 65 тыс. руб. // 89506588529.
*Мотоблок с тележкой. // 89221748556.
*ВАЗ-2107, 2004 г.в., цвет – синий, цена – 60 тыс. руб. // 
89506588529.
*ВАЗ-2109, 2002 г.в., цвет – серебристый, карбюратор, цена – 90 
тыс. руб. // 89506588529.
*ВАЗ-21093, 2002 г.в., цвет – серо-зеленый, двигатель 1,5, литье 
– r-13, mp3, чехлы. // 89655143950.
**ИЖ ( ОДА) - 2126, 2004 года выпуска, пробег 58 тыс. км, цвет 
синий.  цена 50 тыс. руб руб. тел. 89617756374.
*ВАЗ-2107, 1997 г.в., сигнализация, центральный замок, подо-
грев двигателя и зеркала. Цена – 35 тыс. руб. // 89530032553 
(Андрей).
**Опель-Астра, 2003, г.в., двигатель – 1,6, кондиционер, цен-
тральный замок, литье. Цена – 290 тыс. руб., торг. Состояние 
отличное. // 89222203300. 
**Лада-Калина, 2011 г.в., цвет – черный. Комплектация: 
сигнализация с автозапуском, mp3, бортовой компьютер. // 
89630516846.

 Ремонт автомобиля:
- подвеска    - мелкий ремонт

 ШУМОВИБРОИЗОЛЯЦИЯ       ВНЕШНИЙ ТЮНИНГ
89055281009      89326122267

Разместите на 10 месяцев информацию о своей организа-
ции в справочной службе "55555"  

и на сайтах: www.info-torg.ru, www.справкавсалде.
рф,www.spravkavsalde.ru 

И 2 МЕСЯЦА ПОЛУЧИТЕ В ПОДАРОК        Тел.4-77-81
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***Куплю металлопрокат новый и б/у. // 
89506307427.
***Металлический разборный гараж, раз-
мер – 6х3. // 89097054703.
**Бетономешалка на 220 V, цена – 9 тыс. руб. 
// 89502026141.
*Дрова в любом виде. Доставка. // 89630341739.
*Обрезной пиломатериал: доска, брус, 
горбыль, срезка, дрова, опил. Доставка. // 
89068112224.
*Дрова колотые. доставка а/м ГАЗЕЛЬ. // 
89527336717
*ДЕШЕВО! Новую модную стенку с под-
светкой. // 89638556699
****Пиломатериал обрезной (доска, брус), 
горбыль, срезка, дрова, опил. Доставка. 
//89068112224. 
** Гараж, Н. Салда, р-н "Победы" //89226021519

ПОТЕРИ
***Собака немецкая овчарка сука, окрас – 
зонально-рыжий. Нашедших просьба вер-
нуть за вознаграждение. Обращаться по 
адресу: г. Н. Сала, ул. Володарского, 136. // 
89090311753.
**31 марта в маршрутке была утеряна ам-
булаторная карта на имя Лисс Александр 
Дмитриевич, 2006 г.р. Нашедшему просьба 
вернуть. // 89617639008.

РАБОТА
***Требуется на работу в детский сад «Раду-
га» в г. Н. Салда воспитатель, желательно с 
высшим профессиональным образованием 
и младший воспитатель. Обращаться по 
адресу: г. Н. Салда, ул. К. Маркса, 8. 
// 3-14-27.
***Международной компании «Нуга Бест» 
в связи с расширением требуются продавец-
консультант, кассир. Требования: желание 
помогать людям, общительность, умение 
работать с аудиторией, целеустремленность, 
приятная внешность, знание ПК, отсут-
ствие вредных привычек, возраст от 20-25 
лет. // 89826170064, 89826055649.
*Требуется продавец-консультант в салон свя-
зи (г. В. Салда). //89826611000, 89022674773.

УСЛУГИ
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*Лада-Калина-люкс, 2009 г.в., цвет – серебри-
сто-красный,  пробег – 62 тыс. км., цена – 250 
тыс. руб. //89506567909.
***Пежо-307, 2005 г.в., в хор.сост. Цена – 315 
тыс., торг. // 89221990078.
**ВАЗ-21099, 1995 г.в., цвет – темно-серый. 
Капитальный ремонт двигателя (декабрь 2011 
г). Состояние хорошее, на ходу. // 89617639008.

ЖИВОТНЫЕ
Продам
***Бычок, возраст – 5 месяцев, телочка, воз-
раст – 2 месяца, поросята, возраст – 2 мес.  
//89122513237. 
**Курицы рыжие молодки и несушки, возраст 
– 1 год. // 89090261862, 89068598812.
**Корова 4-м отелом. // 89638511924.
**Телята, овечки. // 89617695862.
***Поросята, возраст – 1,5 месяца. Цена дого-
ворная. // 89634400791.
***Телята, возраст – 2 мес. // 89634400791.
***Куры молодушки. Возраст – 3 мес. Цена – 
250 руб. // 89634400791.
***Молодые петушки Пушкинские полосато-
пестрые для ваших курочек. Цыплята породы: 
«Андалузские голубые», «Брамаа», «Итальян-
ские куропатчатые», «Китайские шелкови-
стые», «Пушкинские». // 89041776701.
**2-месячные поросята. // 89527296482.
**Рабочая лошадь сбруя любая. // 89122686835.
***Поросята //89527296482.
*Молодые кролики, возраст – 4 месяца. // 
89221443580.
*Корова и теленок. // 89045418822.
** Цыплятки Брама - 10 дней, Китайские 
шелковые - 1,5 месяца. //89041776701.

Отдам
***Котенка в добрые руки от умной воспитан-
ной  кошки. // 89028799244, 89041777989
**Ищет хозяев взрослая умная кошка, черная с 
белыми лапками //89655316181

РАЗНОЕ
**Навоз. // 89617695862.
**Навоз. //89617724447.
*Коровий навоз. Возможна доставка. // 3-57-67 
или 89041707623.
**Молоко, творог. // 89617695862.
***Конский навоз. // 89122686835.
***Картофель мелкий, цена – 3,5/кг. // 
89634400791.
*Свекла, морковь. // 89127431978.
**Лук на посадку, картофель погребной. // 
89536068770.
***Картофель (семенной, едовой). Г. Н. Салда, 
ул. Энгельса, 33. // 89630516929.
***Молоко. Цена – 100 рублей 3-литровая бан-
ка. // 89634400791.
**Яйцо куриное, можно для инкубатора. // 
89090261872.
**Пчел среднерусских на 4-5 соторамках, ульи, 
вощины. // 89022601184.
***Куплю ламповый радиоприемник, старые 
фотоаппараты, объективы. // 89521381068.
**Газовый пистолет. // 89222193995.
*Куртка демисезонная на девочку 5-6 лет, в 
хор.сост. Цена – 1 тыс. руб. Плащ на девочку 
5-6 лет, цена – 500 руб. // 89506507696.
***Детская кроватка-трансформер с ко-
модом, матрац. Б/у. Возможна доставка. // 
89086375136.
*Тульская гармонь «Хромка». // 89030848690.
***Прихожая, диван, кресло, 2х створ. шкаф, 
письменный, маникюрный стол. Дешево. 
тел.89126894760.
*Куртки «Весна-осень» на девочек 2-7 лет, б/у, 
в хор. сост. // 89655347516.
**Брус 3 метра. // 89030794771.
***Мед местный, 1л/600 руб. г. Н. Салда, ул. 
Луначарского, 188. // 89506521306.
***Стенка пр-во г. Н. Тагил, 3 секции (сервант, 
бар, шифоньер), 1 диван, 2 ковра: 2х3, 2,5х1,7, 
цена- договорная. // 89041621808.

**Ремонт автомобиля: подвеска,  мелкий ре-

монт, шумовиброизоляция, внешний тюнинг. // 

89055281009, 89326122267.

*Установлю замки любой сложности в же-

лезные и деревянные двери //8909 0285873.

*Изготовление металлоконструкций, 

гаражные ворота, печи, бани, двери. // 

89506307427.

***Регистрация, внесение изменений, лик-

видация ИП и организаций всех форм соб-

ственности. Консультации. Бизнес-планы, 

бизнес-проекты. Публикация событий в 

журнале «Вестник государственной реги-

страции». //89122086912

***Консультации по покупке и прода-

же движимого и недвижимого имущества 

//89122086912

***Формирование деклараций всех систем 

налогообложения и сдача отчетности через 

Интернет. Декларации по форме 3-НДФЛ 

для физич. лиц. Оптимизация налогоо-

бложения. Помощь в получении ИНН, за-

полнение налоговых форм. Консультации. 

//89122086912

***Консультации по кредитованию малого 

и среднего бизнеса. Консультации по Рас-

четно-Кассовому Обслуживанию. Эквай-

ринг – установка терминалов для Вашего 

бизнеса //89122086912

НАВОЗ (коровий, 
куриный, конский)

ДОСТАВКА а/м 
газель-УРАЛ

8-952-733-67-17

АВТОСТЕКЛА. 
РЕМОНТ. 
ЗАМЕНА. 

ПРОДАЖА.
тел.

 8 908 907 23 56

ДРОВА КОЛОТЫЕ. 
доставка а/м ГАЗЕЛЬ 

тел. 89527336717

Теплицы под поликарбонат.
УСТАНОВКА. ДОСТАВКА.

8-952-733-67-17
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о чем плачет 
"Росинка"?

Недостроенный детский сад «Росинка», действительно, плачет - в бук-
вальном и переносном смысле. Его слезы льются с дырявой крыши, расте-
каются по штукатурке комнат второго этажа, и на покрашенных в радост-
ные цвета стенах остаются шершавые, покрытые заплесневелым налетом 
пятна. Такие же пятна, должно быть, образовались и на совести тех, кто 
виноват в том, что долгожданное и радостное событие – строительство но-
вого детского сада - превратилось в неприглядную историю  со многими 
невыясненными обстоятельствами и мутным окончанием. В том смысле, 
что непонятно, как и когда она закончится. Ясно только, что скорого «хеп-
пи энда» не будет, а если будет, то уже не очень «хеппи», и не скоро. 

Хотели как лучше

Как это часто бывает в подобных 
случаях, каждый участник строитель-
ного процесса, который в настоящее 
время перетекает в процесс судебный, 
считает правым себя, а весь негатив 
перекладывает на кого-то другого.  

Для журналиста в таких ситуациях важ-
но придерживаться нейтралитета и быть 
предельно объективным. Это все равно что 
находиться в центре драки и не получить 
синяк под глаз. Не поддаться симпатии – 
антипатии, не принять чью-либо сторону. 
Моя сторона – дети, для которых строится 
детсад с патриотичным названием «Росин-
ка», и их родители. Но на стороне детей и 
глава округа «Нижняя Салда» Елена Мат-
веева, остановившая строительство из-за 
низкого качества работ. «Я не хочу отвечать 
за чьи-то жизни», - сказала она, объясняя, 
почему работы не ведутся. На стороне де-
тей – бывший глава администрации Сергей 
Васильев, взявший на себя все бремя орга-
низационных работ от начала и до… своего 
увольнения в августе 2012 года. Для детей 
старался генподрядчик Александр Брус-
ницин, директор ООО «СК –МЕГА», на 
которого сейчас сыплются все обвинения в 
строительных огрехах. Для детей старались 
проектанты из творческой архитектурно – 
проектной мастерской «Тагилархпроект». 
О детях заботится действующий глава ад-
министрации города Сергей Гузиков. Все 
заботятся о детях, все хотят, чтобы детсад 
открылся как можно быстрее. Так почему 
тогда стройка остановлена? 

- Состояние кровли предаварийное, 
- объяснила Елена Матвеева. -. В январе 
кровлю разорвало льдом, подтаявший 
конденсат устремился вниз. 2 марта мы 
с группой депутатов слазили на крышу 
и обнаружили, что стропильные «ноги» 
не закреплены, и крыша в любой мо-
мент может просто сползти. Есть очень 
серьезные замечания и к остальным 
работам. Фасад, по всей вероятности, 

придется разбирать, на нем не установ-
лен поперечный профиль. Проектная 
организация дала заключение, что это 
недопустимо. Непонятно, почему при-
нято решение заменить штукатурку на 
сайдинг. Не установлена часть дверей. 
Окна не имеют поворотных механиз-
мов. Очень много работ  ненадлежа-
щего качества. Кроме того, есть по-
дозрение о нецелевом использовании 
средств. Этим сейчас занимается МВД, 
ОБЭП, Минфин.

В настоящее время на объекте работает 
Центр качества строительства, он должен 
подготовить рекомендации по устране-
нию недоделок. Будут подготовлены сме-
ты, и работы выставятся на торги. До этого 
момента никаких выплат подрядным орга-
низациям производится не будет.

Крыша может съехать

Для генподрядчика объекта, дирек-
тора ООО «СК - МЕГА» Брусницина,  
это решение равносильно катастрофе. 

- У меня на руках акты выполненных 
работ, подписанные администрацией 
МОУОКОМПИС,  на 3 миллиона 100 ты-
сяч рублей. И на 11 миллионов нашей ор-
ганизацией выполнено дополнительных 
работ по внутренней отделке: облицовка 
плиткой, заливка полов подвалов,  техпод-
полья, пробивка технологических отвер-
стий, монтаж откосов и подоконных бло-
ков, шпаклевка и покраска стен, установка 
лестниц и т.д. Этих работ нет в проекте, но 
их необходимо было сделать, чтобы уста-
новить сантехнику и пустить отопление.  
А Сергей Николаевич Гузиков, глава адми-
нистрации,  пожимает мне руку и говорит: 
«Спасибо, но платить не будем».

У фирмы 8 миллионов долгов за мате-
риалы плюс невыплаченная зарплата. Счет 
арестован, зарплату не могу выдать, деньги 
со счета списываются в уплату за проценты 
по займам.  С объекта ушли 80 человек ра-
бочих, 3 субподрядные организации, снято 6 

единиц техники. Во время всего строитель-
ства рабочая документация выдавалась по 
листочкам. В ситуации с кровлей во многом 
виновата проектная организация. Вместо 6 
фронтонов с целью удешевления сделано 4. 
В результате стык углов ендовых стропил 
оказался над эвакуационным выходом. Это 
создает опасность при эвакуации. 

Когда я увидел проект, спросил, зачем 
такая сложная крыша? Был бы я заказчи-
ком, заказал простую двухскатную кры-
шу. Она прочнее и в два раза дешевле, ме-
талла потратили бы на 35 тонн меньше. В 
марте 2012 года была построена кровля с 
утеплителем толщиной 50 мм, а  24 апре-
ля мы получили проект, где толщина уте-
плителя предусмотрена 250 мм. 

Александру Сергеевичу – 33 года, 
но, по его словам, он далеко не новичок 
в строительском деле.

- Я 15 лет в строительстве, - говорит 
он, и на глаза его наворачиваются слезы. 
– У отца работал подсобным рабочим, 
каменщиком, бригадиром, прорабом. 
Имею грамоту, подписанную Росселем. 
Я закончил техникум,  затем вуз. На 
моем счету немало объектов, но с таким 
отношением я сталкиваюсь впервые. 
Как работать молодым предпринимате-
лям, когда их обманывает само государ-
ство в лице муниципальных служащих?

Плачущая «Росинка» видела и другие 
слезы, слезы рабочих – таджиков, кото-
рые буквально голодали, но так и не до-
ждались оплаты своего труда. Их из своей 
пенсии подкармливала кладовщик – еще 
один пострадавший в этой истории. 

Виноват закон?

Директор творческой архитектурно-
проектной мастерской «Тагилархпро-
ект» Станислав Бородин и главный ар-
хитектор проектов Валентин Соломеин 
дали мне справку и опись документов, 
направляемых в администрацию горо-
да Нижняя Салда. В справке сказано:

«Администрация г. Нижняя Салда 
приобрела проект детсада на 100 мест 
(стадия ПД), прошедший госэкспер-
тизу, для повторного применения на 
участке ул. Строителей, 33а. 

Вместо того, чтобы приобрести 
комплексный проект привязки на ста-
дии РД, заказчик пошел по пути проек-
тирования отдельных разделов. Одной 
из причин этого явился закон  ФЗ-94. 
Нами регулярно осуществлялся автор-
ский надзор за строительством. Мы 
считаем, что свои договорные обяза-
тельства выполнили на нормальном 
профессиональном уровне.

Для сведения. Мастерская «Таги-
лархпроект» работает с марта 1989 года. 
Проектируем различные объекты граж-
данского назначения. Среди наших заказ-
чиков – НТМК, УВЗ, НТКРЗ, ВСМПО, 

администрация городов Свердловской 
области и др. Есть наши объекты и в 
Екатеринбурге». В описи документов 21 
позиция, из них 12 договоров - на под-
готовку рабочей документации. 

- По тому проекту, который рассма-
тривает государственная экспертиза, 
строить нельзя, - объясняет Валентин Со-
ломеин. – В нем только принципиальные 
идеологические, технологические реше-
ния. Нужен рабочий проект. И вот поче-
му Сергей Иванович Васильев пошел по 
пути заказа частями. Есть такой, на наш 
взгляд, преступный закон ФЗ №94. По 
нему пришлось бы проводить конкурс на 
соискание проектировщика. На это надо 
было потратить 6-8 месяцев. Эту циф-
ру нам буквально на днях озвучил врио 
Министра строительства Свердловской 
области. Все ревут от этих конкурсов. 
Сергей Иванович это прекрасно знает, и 
он решил пойти по пути  мелких заказов, 
которые не требуют выставления на кон-
курс. И надо сказать, что стоимость про-
ектирования на тот момент составляла 
около 2,5 миллиона рублей, а в результате 
мелких заказов он составил 800 тысяч. То 
есть город на проекте сэкономил очень 
неплохую сумму. Строители немного лу-
кавят, когда говорят, что сначала строят, а 
потом получают проект. Это они передер-
гивают. Брусницын прав в том, что у него 
нет комплексного проекта со сметой. Нам 
даже смету не заказывали. Кто ее состав-
лял? Кто контролировал? Мы от этого да-
леки. Мы осуществляли авторский над-
зор. И отмечу, что у нас много договоров 
на проектную документацию в десять раз 
серьезнее, чем на этот садик, и всегда был 
один договор, плюс договор на авторский 
надзор и все. А тут и для нас неудобно, 
работать кусками, и для строителей. Но 
мы пошли на это, потому что объект – со-
циально значимый. Сэкономили время 
и деньги. Не так давно мы даже писали 
письмо в Госдуму с просьбой отменить 
94-й закон. Но министры, зная, какой 
вред от этого закона, таких писем не пи-
шут. Вот в апреле будут объявлены кон-
курсы на строительство других детсадов 
на текущий год, 8 месяцев будут вестись 
торги, в результате на само строительство 
останется две недели.

Брусницин говорит, что сначала поло-
жил утеплитель, а потом получил проект…

- Толщина утеплителя в проекте -250 
мм. И этот проект был предоставлен 
строителю. Теперь о качестве кровли. 
Мы поменяли проект, потому что сами 
строители попросили упростить его.   

- Вы осуществляли авторский над-
зор. Как получилось, что многие рабо-
ты выполнены некачественно?

- Работы несколько раз останав-
ливали именно из-за плохого каче-
ства работ.

- Основная причина остановки стро-
ительства – протечки кровли. Из-за это-
го испорчена штукатурка, отделочные 
работы надо проводить заново.

- Кровля должна была потечь. Вот наш 
садик, вот крыша. На улице температура – 
минус, внутри здания – плюс, утеплителя под 
кровлей нет. Строители, когда делали кровлю, 
пленку уложили вперехлест. Замечательно! 
Выпавший снег подтаял, вода попала под 
пленку, образовался лед и порвал кровлю. 
Любое строительство должно вестись со-
гласно СП – свода правил. Здесь технология 
строительства нарушена полностью.

- Вопрос: что сейчас делать?
- Исправлять. Снимать крышу. Делать 

новый утеплитель. Сейчас надо сушить 
здание целиком и полностью. Вода про-
текла до первого этажа. На втором этаже 
тоже лежит утеплитель, который под воз-
действием воды потерял свои свойства. 

- То есть нужны дополнительные 
деньги?

- Да, и немалые. И должны быть 
квалифицированные строители, я за-
стал время, когда рабочие имели на-
выки мастера. А сейчас строят приез-
жие из бывших союзных республик, 
за ними надо неотрывно следить…

Кстати, я не понимаю, как администра-
ция собирается сдавать садик в июне без 
проекта благоустройства. Нам его даже не 
заказывали. Дорожки, насаждения, моще-
ние … семь или восемь чертежей, которые 
являются комплексом благоустройства. 
Как можно сдать детсад без этого важно-
го чертежа? Я уж не говорю про смету… 
Загадка. Ведь когда на бюджетные день-
ги идет строительство, Свердловский 
региональный центр проверяет смету до 
начала строительства и дает добро на на-
чало стройки. Нас к деньгам никто не под-
пускал, и они нам не интересны. Дай Бог 
получить за свою выполненную работу! 
Согласно справке о задолженности по вы-
полненным проектным работам по состо-
янию на 1 марта 2013 года, подписанной 
и.о. начальника МОУОКМПиС ГО Ниж-
няя Салда,  невыплаченная нам сумма со-
ставляет 407251, 6 рублей. (Последний акт 
выполненных работ «авторский надзор 
за строительством» датирован 30.11. 2012 
года. Мы еще вернемся к этому документу 
– прим. автора)

А вот как оценивают ситуацию дей-
ствующие лица строительства, которые 
ушли со сцены, подав заявления на 
увольнение? По странному совпаде-
нию, таковых немало. В их числе  - быв-
ший главный архитектор города Ниж-
няя Салда Антонина Спиридонова.

 Инна ДОЛГИХ
(Продолжение – в следующем но-

мере газеты)
Так выглядят стены в группах д/с "Росинка"

А. Брусницын, директор ООО "СК - МЕГА"

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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Елена Матвеева:

«НЕ ХОЧУ БЫТЬ ПУСТЫМ МЕЧТАТЕЛЕМ»
Прошел год, как вступила на должность главы городского округа Нижняя Салда Елена Владимировна Матвеева. 

Этот материал в редакциюю принесла одна из наших читательниц 
- Год – немалый срок для подведения ито-

гов. Расскажите, пожалуйста, что сделано 
за этот период?

- Удалось добиться выделения 2,5 миллио-
нов рублей из областного бюджета и 1,5 мил-
лиона рублей из городской казны на ремонт 
городского Дворца культуры.

Коллектив Дворца культуры Нижней Сал-
ды выступил во дворце НТМК с мюзиклом 
«Нотрдам де Пари», который был встречен 
стоя бурными овациями. На спектакле присут-
ствовал депутат Законодательного собрания, 
он же директор НТМК Алексей Кушнарев.

Получить деньги на ремонт ДК помогли и 
депутаты Законодательного собрания Свердлов-
ской области В.В. Погудин и В.И. Рощупкин. И, 
конечно же, убедившись в большом таланте сал-
динских артистов, поспособствовал выделению 
денег и директор НТМК Кушнарев.

Кроме того, заменены кресла в зрительском 
зале ДК, приобретена надувная сцена, освети-
тельное оборудование на сумму один милли-
он рублей за счет областного бюджета. За счет 
спонсоров для Дворца культуры и музея приоб-
ретены по одному проектору, ноутбуку. В.В. Чу-
кин за свой счет строит хранилище для музея.

Приобретена схема электронного тепло-
снабжения для ЖКХ. Это даст возможность 
улучшить качество холодного и горячего водо-
снабжения, а также теплоснабжения города. 

- Дети – наше будущее. И мы должны для 

них сделать достойное настоящее. Какие 
работы проведены для городских детей? 

- На радость детворе построены детские 
площадки на ул. Победы, Ломоносова, на 
Первой Привокзальной. Отремонтирован 
клуб «Эврика». В детской художественной 
школе вставлены пластиковые окна, приоб-
ретен теннисный стол, мольберты, кисти. 
Все это обошлось в сто тысяч рублей. В этом 
нам помог депутат Законодательного собра-
ния Д.А. Ионин.

В школах и детских садах будут лицензиро-

ваны, а значит, и переоборудованы медицинские 
кабинеты, в которых появится не только медо-
борудование, но и процедурные кабинеты.

- Многие жители города жалуются на 
скудное уличное освещение, порой его вооб-
ще нет. Когда улицы Нижней Салды будут 
полноценно освещены?

- На этот год администрация заключила 
договор с электросетями, поэтому освещение 
улиц улучшится. 

- Как вы можете прокомментировать 
ситуацию с салдинскими дорогами?

- В прошлом году отремонтирован пешеход-
ный переход на ул. Победы, подсыпаны щебенкой 
дороги на ул. Шульгина, Демьяна Бедного, Сакко 
и Ванцетти, двор у ЗАГСа. За это хочется выра-
зить благодарность ЕВРАЗу, который безвозмезд-
но привез десять вагонов щебня на сумму  один 
миллион сто тысяч рублей.

Хочется также сказать, что в совхозе была 
реконструирована котельная, на больничном 
городке – бойлерная, и все это за счет средств 
резервного фонда при содействии председателя 
Правительства Дениса Паслера.

- Главная проблема, которая волнует 
жителей города, – строительство детско-
го сада «Росинка». Что Вы можете сказать 
на этот счет?

- В данное время сроки ввода в эксплуа-
тацию детского сада «Росинка» сорваны. Это 
связано с технологическими и проектными 
ошибками предыдущих руководителей. Этим 
вопросом сейчас занимается Министерство 
финансов и специальные комиссии.

- Село Акинфиево – это тоже часть города. 
Какие работы сделаны там?

- На бюджетные средства города построен 
здравпункт. В местной школе застеклено око-
ло 80 окон.

- Елена Владимировна, поделитесь с го-
рожанами планами на будущее.

- Обо всех планах рассказывать не 
буду, чтобы не оказаться пустым мечта-
телем. А вот некоторыми идеями все же 
поделюсь. Хочется полностью отремон-
тировать городской Дворец культуры, 
организовать фельдшерско-акушерский 
пункт, отремонтировать дорогу до села 
Акинфиево, построить новую баню с 
бассейном. Также мы будем добиваться, 
чтобы нижнесалдинская Центральная го-
родская больница перешла из областного 
подчинения - в городское.

Уже очень много сделано, но впереди ра-
боты непочатый край.

Лариса СОРОКИНА

Двойной портрет 
на фоне Боинга

фотофакт

Более скромного автовокзала, чем в Верхней Салде, наверно, во всей 
Свердловской области не сыскать. И, как венец этой бедности, - единственная 
скамейка (точнее, развалина) у входа.

Наверняка ни один чиновник не присел на нее, минуя на служебных или лич-
ных автомобилях площадку, где ожидает народ общественный транспорт.

Город, который считается Титановой меккой, чуть ли не столицей ти-
танового  мира, тем более выглядит убого на фоне высоких технологий  
титанового гиганта, у которого в заказчиках ходят крупнейшие зарубеж-
ные компании.

Если уж не находится средств поставить приличную скамью для пассажи-
ров в такой важной точке города, как автовокзал, то что говорить об остальных 
проблемах!..

Елена Матвеева, глава ГО Нижняя Салда

новаЯ «гаММа» - ЦеЛаЯ ДраММа
- Мы - жильцы домов №7 и №11 

по улице Ломоносова в Нижней 
Салде. Еще в начале этого года 
за общедомовую электроэнергию 
мы платили в среднем по 17 ру-
блей. В марте пришла квитан-
ция на сумму 357 рублей с квар-
тиры. В связи с чем появились 
такие суммы? 

Отвечает главный энергетик УК «Жилой дом» Юрий Терентьев:
- Управляющая компания «Жилой дом» в домах №7, №11 на 

улице Ломоносова установила пункты учета электроэнергии 
«Гамма – 3», данный тип учета считает расход электроэнергии и 
качество подаваемой электроэнергии. 

Прибор был сдан в эксплуатацию 31 января этого года. До 
сдачи в эксплуатацию прибора учета расчет на общедомовые 
нужды производился по алгоритму 7квт x n, где n - количество 
человек, проживающих в квартире.

С момента сдачи в эксплуатацию прибора учета электро-
энергии расчет производится следующим образом: показа-
ния расхода электроэнергии по общедомовому Qo, показа-
ния расхода электроэнергии по индивидуальным приборам 

учета Qi. Далее берется площадь мест общего пользования 
дома S.  Получаем частное от деления Q/S=k. Полученный ко-
эффициент k умножается на площадь квартиры, полученный 
результат и есть расход электроэнергии на общедомовые нуж-
ды данного квартиросъемщика.

В связи с завышенной стоимостью услуг администрация управ-
ляющей компании обращается к жильцам домов, чтобы они обе-
спечили беспрепятственный доступ контролеров УК к индивиду-
альным приборам учета. Либо самостоятельно в срок до 15 числа 
каждого месяца передать показания по тел УК: 3-30-31.

В течение апреля 2013 года управляющая компания проведет ре-
визию внутридомовых сетей на предмет несанкционированных под-
ключений и сроков эксплуатации приборов учета.

поБеДнЫй БроСоК
В конце марта в Верхней Салде состоялся традиционный турнир по борьбе 

самбо, посвящённый памяти Героя Советского Союза Георгия Павловича Сабу-
рова и 35-летия школы самбо

После доклада главному судье Валерию Водо-
лазскому о готовности спортсменов к соревнова-
ниям участников приветствовали глава Верхнесал-
динского городского округа Константин Ильичёв, 
сити-менеджер Игорь Оленёв и автор этих строк. 
В напутствиях в адрес мальчишек звучали слова 
благодарности за их активные занятия спортом, 
подготовке себя к службе в Вооружённых Силах 
Российской Федерации. 

Игорь Владимирович вручил ценные подарки 
тренерскому составу и спортивному коллективу 
школы самбо. 

В турнире участвовали команды из городов 
Свердловской области: Артёмовского, Берёзов-
ского, Верхней Салды, Екатеринбурга, Ирбита, 
Качканара, Нижнего Тагила.

В одиннадцати весовых категориях соревнова-
лись 104 человека. Ребята 2000-2002 годов рож-
дения представляли 12 спортивных коллективов. 
Им было что показать, а также  поучиться друг у 
друга приёмам борьбы.

В этот день юные спортсмены показывали, в первую 
очередь, своё мастерство, болели за свою команду, пере-
живали за неудачные поединки. Но одновременно это 
был и праздник, который принёс радость самим спор-
тсменам, а также их болельщикам.

Надо отметить, что мальчики показали упор-

ство для достиже-
ния победы, про-
демонстрировали 
своё мастерство.  

Лучшую выуч-
ку показали юные 
спортсмены из 
Качканара. 

П о б е д и т е л я -
ми из салдинских 
спортсменов стали 
Архипов Александр 
(1-е место, весовая 
категория 75 кг),  Владислав Ледерман, Игорь Но-
восадов (3-е место, весовая категория 65  кг).

Но проигравших на этом турнире не было, 
ведь его участники совершенствовали свои на-
выки, переняли лучшие тактические приёмы 
борьбы, изучили слабые и сильные стороны раз-
личных школ нашей области. 

Для тренерского состава это мероприятие 
тоже было полезным с точки зрения приобрете-
ния лучшего опыта подготовки к соревнованиям 
юных самбистов.

Николай КОНДРАШОВ,
 полковник, общественный корреспондент

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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Под звездой счастливой
Появился я!

Знатная фамилия –
Гордится вся семья.

С космической фамилией
Я весело живу:

Мечтаю о Сатурне,
 А Марс в уме держу!

Георгий ЮРЬЕВИЧ 
Гагарин

Весна не спешит, но куда ж она денется, все 
равно придет. 

В верхнесалдинской  администрации к встре-
че готовы -  28 марта принято Постановление, в 
котором сообщается о создании соответствующей 
комиссии и плане мероприятий по безаварийному 
пропуску воды.

Как нам сообщил ведущий специалист адми-
нистрации по Го и ЧС Валерий Рогатюк, если все 
четыре гидротехнических сооружения - Исинское, 
Верхнесалдинское, Нижнесалдинское и Ниима-
шевское – сработают одинаково, слаженно, а так 

обычно и бывает, горожанам опасаться не придет-
ся. Наш район, в отличие от, к примеру, Ирбитско-
го,  не относится к опасным, с точки зрения под-
топления, территориям.

До 20-го апреля из-за небольших плюсовых 
температур днем и минусовых ночью сильного 
таяния не будет. После 20-го ожидается обильное 
таяние, и с 1-го по 9 мая – сильный паводок.

Соответствующие службы во всеоружии. Ждем 
весну. Так уже тепла хочется!

Валентина ДОРОФЕЕВА

СНЕГА МНОГО.  
НО САЛДУ НЕ СМОЕТ

Странные люди эти родители: сна-
чала накажут, поругают, а потом с 
гордостью рассказывают друзьям:
- Мой-то вчера что учудил! Додумался ведь.

Городской портал Верхней и Нижней Салды


